

# Le Villefranchois

## LIBÉRÉ

HEBDOMADAIRE DE L'ARRONDISSEMENT DE VILLEFRANCHE-DE-ROUERGUE PUBLIE SOUS LE PATRONAGE DU COMITE DE LIBERATION

1<sup>re</sup> Année — N° 1  
2 Septembre 1944

Le Numéro : 1 fr.

Abts : Dépts limitr. 50 fr.  
autres : 55 fr.

Rédaction-Administration : Imprimerie SALINGARDES. Tél. : 0.24. C. C. P. Toulouse 4.400.

### Le "Narrateur" disparaît. Vive le "Villefranchois libéré"!

En vertu du décret sur la presse édicté par le Gouvernement provisoire de la République, l'interdiction immédiate de paraître est prévue pour tous les journaux et périodiques qui ont continué à paraître en zone Sud plus de 15 jours après le 11 novembre 1942.

De ce fait, le "Narrateur" disparaît et est remplacé par le "Villefranchois libéré".

Notre presse née de la Résistance, de l'Union et du Combat commun de tous les Français saura faire régner un nouvel ordre, bien différent, comme on s'en doute, de l'ordre nouveau imposé quatre ans durant par la presse de Vichy.

Après ce numéro entièrement consacré à la Résistance Française, dont la parole fut trop longtemps étouffée par l'envahisseur et ses complices de Vichy, nous donnerons petit à petit la chronique locale et régionale. Toutes les activités professionnelles, artisanales, agricoles auront leur place dans le "Villefranchois libéré".

Une chronique de guerre véridique et complète informera nos lecteurs sur la marche victorieuse des Armées Alliées et de nos vaillantes Forces Françaises de l'Intérieur.

LE VILLEFRANCHOIS LIBÉRÉ.

### La Journée de la Libération

## COMITÉ DE LIBÉRATION

### D'où venons-nous ?

### Que sommes-nous ?

### Où allons-nous ?

Maintenant que la libération du territoire français redonne la liberté de s'exprimer au grand jour, à ceux que la botte hitlérienne avait contraint à l'expression clandestine, avec tous ses dangers, maintenant nous allons répondre.

Et cela nous le ferons sans acrimonie, sans oublier que notre seul but est de faire connaître la vérité, de dissiper les mensonges intéressés.

Nous dirons ce qu'a été, ce qu'est, et ce que doit devenir la Résistance, à seule fin de faciliter l'union de tous les Français dans la paix sociale et la liberté reconquise.

**D'où venons-nous ?** Lorsque l'Armistice de Vichy ne fut pas accepté par un groupe de représentants du peuple allant de l'extrême gauche à l'extrême droite mais animés par l'instinct patriotique, ce même sentiment germa dans l'âme d'un grand nombre de Français. Sous la menace de l'envahisseur ces Français cherchaient dans les conversations particulières, la moindre petite phrase qui pouvait faire sentir des sentiments analogues. Alors vite on se revoyait, on se groupait suivant les affinités et suivant les régions, on s'encourageait à la Résistance. Ainsi se sont formées les premières organisations de la Résistance : Combat, Franc-Tireur-Partisan, Libération. Mouvement ouvrier international, etc.

Chaque groupe s'organisait, se développait isolément, sous la menace constante de la Gestapo. Les uns aidaient, encourageaient les réfractaires en leur fournissant les faux papiers, cartes d'alimentation, cartes d'identité, et ici, nous disons merci aux maires et aux jeunes instituteurs qui nous ont tant aidé. Les autres cachaient les réfractaires dans les maisons, leur procuraient des vivres, ou diffusaient les journaux

**C'est le moment des Maquis.** C'est l'instant des héroïques dévouements obscurs où nos camarades tombent dans des guets-apens sournois, dans des embuscades meurtrières. Qu'il nous soit permis ici de reporter nos pensées vers ces premières victimes connues de nous tous sous les noms de Bouloc, Klay, Claude, Maurice, Loulou, Petit-Jean, Dorbs.

La lutte contre l'envahisseur s'intensifie et la classe ouvrière s'étant regroupée clandestinement, toutes les organisations de la Résistance s'unissent dans un Conseil National de la Résistance placé aux côtés de de Gaulle.

Ce Conseil national comprend des représentants de tous les éléments patriotiques depuis les communistes jusqu'à l'extrême droite en passant par toutes les confessions religieuses et philosophiques. C'est bien l'émanation complète de la Nation française. C'est alors que les *Comités de Libération*, les C. L., sont créés partout jusque dans les moindres villages.

Chaque Comité comprend : 1 délégué des M. U. R., 1 délégué du Front National, 1 délégué du parti socialiste, 1 délégué du parti communiste, 1 délégué de la C. G. T., 1 délégué des Forces Unies de la Jeunesse, etc.

C'est alors que les éléments combattants : A. S., F. T. P. F., V. E. N. I., M. O. I., etc., forment les Forces Françaises de l'Intérieur; les F. F. I., qui, aujourd'hui, montrent héroïquement que la Nation française ne s'était pas abandonnée à Pétain et à Laval.

C'est le moment *des luttes libératrices*, dont Villefranchois a eu ses héros. Voilà ce que C. L. et F. F. I. nous sommes.

**Où allons-nous ?** Ceux de la Résistance veulent aller vers une société plus juste, plus maternelle, plus ré-

## LA GUERRE

### La bataille de France

Sur tous les fronts les opérations se poursuivent à une cadence de plus en plus rapide.

Au nord-est de Paris, les Alliés ont atteint la Ferté-sous-Jouarre, Château-Thierry, libéré Soissons, et approchent de Sedan et de la frontière belge.

A l'Est, ils ont atteint Reims, Vitry-le-François, Verdun et Commercy.

Au nord-ouest de la capitale, les contingents britanniques et canadiens consolident leurs têtes de pont au-delà de la Seine et massent leurs troupes pour une nouvelle avance. Au sud de la Seine, les Allemands sont enfermés dans trois poches près de Rouen, où ils sont violemment attaqués. Les escadilles alliées bombardent sans répit les colonnes ennemies qui encombrant les routes.

A Paris, où de petits groupes isolés de nazis et de miliciens combattaient encore dans les banlieues nord-ouest et nord-est, vers le milieu de la semaine, l'ordre est maintenant rétabli. Les divisions du général Leclerc, qui n'ont eu que peu de pertes dans la libération de la capitale, ont fait plus de 11.000 Allemands prisonniers.

Dans le Midi de la France, l'avance des Alliés est aussi très rapide. Toute résistance a cessé dans Toulon, tandis que les troupes alliées ont traversé le Rhône en plusieurs endroits. Vers le sud-ouest, Nîmes et Montpellier ont été libérées et Nice à l'est.

Le nombre des prisonniers allemands dans le Midi depuis le 15 août, dépasse 35.000. Depuis le 6 juin, le total des Allemands qui se sont rendus en France s'élève au-delà de 300.000.

Partout ailleurs en France, les F. F. I. poursuivent leur action énergique. Ils ont libéré ces derniers jours les villes de Clermont-Ferrand, Tarare, Bourgoin, Bourg-Saint-Maurice, etc.

Dans la région de Toulouse, les opérations de nettoyage se terminent. Une forte colonne allemande en fuite vers Angoulême a été accrochée.

### A l'Est

En Roumanie, les troupes soviétiques ont occupé toute la région pétrolière de Ploesti, l'important port de Constantza, sur la mer Noire, et Bucarest.

Dans le nord de la Roumanie, les Russes, qui ont franchi les Carpathes, prennent à revers les Allemands qui essayent de s'échapper vers le Nord. La route de Vienne et Belgrade à travers le sud de la Hongrie, est ouverte aux Russes.

Le revirement de la Roumanie et l'avance des Russes ont eu d'importantes répercussions dans les Balkans

cette manifestation patriotique. Villefranche apportait ainsi le témoignage de sa gratitude douloureuse et attristée à tous ces jeunes pionniers de la Libération.

Devant le Monument aux Morts de 1914-18 une foule émue, fleurie des couleurs tricolores mais aussi parsemée des taches sombres des familles des victimes martyrisées, accueillit les détachements F. T. P. F. et F. F. I. Dans une attitude simple mais résolue et toute d'ardent patriotisme, ils ont salué leurs frères d'armes victimes du devoir.

Avec un geste d'affection, des gerbes de fleurs furent déposées au pied du Monument aux Morts.

Une délégation du Comité de Libération vint consacrer l'hommage de toute la population à ces premières victimes de la barbarie allemande. Le président du Comité prononça l'allocution ci-dessous :

Au nom du Comité de la Libération de l'arrondissement de Villefranche, qui réunit toutes les organisations de la Résistance Française, il est de notre devoir de venir ici, devant ce Monument aux Morts de la guerre 1914-18, apporter le témoignage attristé de notre reconnaissance aux soldats Francs Tireurs Partisans Français morts glorieusement sur les champs de batailles à Carmaux, Gelles et Villefranche.

Unissons dans les mêmes douloureuses pensées de gratitude leurs frères d'armes de l'Armée Secrète des Forces Françaises de l'Intérieur qui sont tombés aussi glorieusement dans les embuscades de Rodez ou dans les combats de Montbazens et de Salles-la-Source.

Les uns et les autres appartenaient à cette jeunesse française vendue par Vichy à l'ennemi. Les uns et les autres, qu'ils soient Francs Tireurs Partisans Français ou soldats de l'Armée Secrète, étaient de cette jeunesse réfractaire qui avait refusé de partir en Allemagne pour forger les fers de l'esclavage du peuple français.

Tous, ils ont pensé que la vie n'avait de prix qu'avec la liberté pour laquelle ils sont prêts à faire le suprême sacrifice. Tous veulent vivre libres ou mourir. Ils sont les dignes descendants de nos pères de 1789 qui nous avaient conquis nos premières libertés.

Le Comité de Libération, fidèle aux sentiments fraternels qui l'ont toujours guidé veut aujourd'hui témoigner la profonde douleur que le peuple villefrancois a ressentie devant les sacrifices patriotiques de toutes ces premières victimes. Il les unit tous dans le même cri : Vive la France libre ! Vive la République !

Puis F. T. P. F. et F. F. I., suivis d'un long cortège, se rendirent à la statue de la République, mise à la place de celle qui avait été abattue le 14 juillet dernier. Une deuxième manifestation du sentiment patriotique de Villefranche s'y déroula.

tance. Les M. U. R.

Leurs Comités, formés des représentants de chaque mouvement Combat, Franc-Tireur, Libération, organisèrent la résistance effective. Des armes et des munitions diverses furent parachutées par nos alliés et réparties dans les groupes de Résistance, c'est l'Armée Secrète, les Francs-Tireurs, les Venis, etc. qui se forment avec les civils résistants dans toutes les villes et les villages. D'autres groupements se forment qui rallient à la Résistance ceux que les mensonges de Vichy avaient trompé et toute la Jeunesse qui veut se consacrer à la libération de la France et à son relèvement moral et matériel. Ce sont le Front National, les Forces Unies de la Jeunesse et l'O. M. A. Le danger est extrême à véhiculer et à cacher ces armes sous l'œil de l'ennemi et les rondes de la Gestapo.

## La Manifestation du 22 août

C'est devant un auditoire nombreux et attentif que s'est déroulé, le 22 août 1944, la grande réunion patriotique organisée par le Front National sur la place de la Collégiale, décorée comme aux beaux jours d'avant guerre, alors que le tyran allemand n'imposait pas encore sa volonté.

Tous les Villefrancois se trouvaient sur la place pour entendre la voix de différents chefs de la Résistance.

Tout d'abord M. le Maire d'Aubin parle au nom du Front National et expose, sous les applaudissements unanimes, les points importants du programme :

1° Chasser l'ennemi de France et l'écraser à jamais.

2° Châtier les coupables, les militaires, les collaborateurs. Rétablir une République démocratique mais plus forte, plus active, plus propre que celle d'avant la guerre de 39-40.

Il dit sa volonté ferme de mener à bien l'œuvre qui s'ébauche, il dit son espérance dans un avenir paisible et sain.

Le capitaine Maury, un des chefs du camp de Prévinquières, prend ensuite la parole. Comme il le dit lui-même il n'est pas un orateur, il n'est qu'un officier, mais les quelques phrases qu'il prononce suffisent pour nous montrer que le camp de Prévinquières lutte à côté des F. T. P. F. pour la même cause, le même idéal.

Me de Lestang, au nom du C. L., unit sa voix à celle des orateurs précédents, mais son but est surtout d'expliquer à l'assistance en quoi consiste le Comité de Libération.

Il montre comment les différentes organisations de Résistance se sont groupées en son sein pour être l'expression même de la France au combat sous l'égide du gouvernement provisoire du général de Gaulle. Il annonce enfin, sous les applaudissements unanimes, les mesures dès maintenant prises par le Comité de Libération : Destitution

du sous-préfet nommé par Vichy, installation d'un nouveau sous-préfet.

Il est dommage que Thouvenin, représentant les F. U. J. P. (forces unies de la jeunesse patriote) qui avait quitté son lit pour nous parler, n'ait pu lire son discours. Nous aurions voulu applaudir ce jeune camarade qui a derrière lui deux longues années de lutte dans la Jeunesse Universitaire Patriote parisienne et qui connaît si bien l'esprit de la Résistance.

Curie, jeune officier des F. T. P. F., orateur incontestable, a mis au point quelques questions qui intéressaient vivement la foule. Il a expliqué ce qu'étaient les F. T. P. F., ce qu'ils faisaient. Tout le monde aura maintenant compris que les F. T. P. F. forment une véritable armée, active et dynamique, telle que l'exige le peuple, renfermant comme toute armée des jeunes de toutes les croyances, de toutes les opinions mais décidés à mourir pour que vive la France. Le jeune chef parle aussi du rôle héroïque de certaines femmes, il commente ensuite avec esprit et véhémence une lettre du préfet de Vichy maintenant destitué.

Le commandant Marc, arrivé en retard par suite des combats d'Albi, explique le rôle des F. T. P. F. dans le passé et l'avenir, donne quelques explications sur l'organisation des Milices patriotiques et invite les femmes à jouer leur rôle dans la lutte.

Il faisait bon sentir qu'orateurs et auditeurs étaient unis dans la même pensée, qu'un seul souci, qu'un seul espoir animaient les uns et les autres, et que malgré les insinuations mensongères le peuple français de 1944 est le même que celui de 89 et de 93. Avidé de liberté, d'indépendance, uni, il ne forme qu'une seule armée, en lutte pour un même idéal qu'exprime toujours, comme on le vit bien à la fin de cette réunion mémorable, notre Marseillaise.

Un groupe de jeunes filles F. U. J. P.

exigerons une justice prompte mais sans faiblesse. Pour cela nous consoliderons l'union de tous les Français dans une discipline librement consentie et dans le respect des décisions prises par le Gouvernement Provisoire de la République du Général de Gaulle, dont le Comité d'arrondissement de Libération de Villefranche est l'autorité politique et administrative, délégué par lui.

### Le Comité d'Arrondissement de Libération de Villefranche :

MM. JACQUEMOND, professeur, C. G. T., président ; R. de LESTANG, avocat, M. U. R. ; Henri PASCAL, négociant, M. U. R. ; D<sup>r</sup> DEFAÏE, F. N. ; EYRIGNAC, professeur, F. U. J. P. ; CABAL Henri, cimentier, P. S. ; MARGOTIN, limonadier, P. C.

## Notre Action politique

Le Comité d'arrondissement de la Libération, en exécution des instructions et directives du Comité français de la Libération Nationale, a :

1° Proposé la nomination comme sous-préfet intérimaire de M. Soléry, cultivateur, résistants de la première heure, maire d'Ols, ancien conseiller d'arrondissement.

2° Nommé M. Margotin, commerçant, commissaire du C. L. auprès de la Municipalité, en attendant une décision préfectorale.

3° Décidé la dissolution des organismes de Vichy : Légion, Secours National, Milice, etc.

4° Décidé l'interdiction des journaux et publications autorisés par Vichy.

5° Décidé la création du *Villefrancois libéré* en remplacement du *Narrateur*.

6° Le commissaire-contrôleur, délégué du Comité auprès de la Municipalité, demande l'augmentation publique le relèvement des salaires, l'ouverture des bains-douches, des cartes d'alimentation pour les réfractaires et les irréguliers.

### A la mémoire des Villefrancois victimes de l'occupation allemande.

Une cérémonie religieuse aura lieu à la collégiale Notre-Dame, le lundi 4 septembre, à 10 heures, à la mémoire des Villefrancois victimes de l'occupation allemande.

La population est invitée à assister à cette cérémonie.

160 kilomètres de front depuis Florence jusqu'à l'Adriatique et approche de la ligne gothique.

## DANS PARIS LIBÉRÉ

Le général de Gaulle, chef du gouvernement provisoire de la République française a fait son entrée dans la capitale le 25 août, à 19 heures, quelques instants seulement après que le général Leclerc eut reçu à la gare Montparnasse la reddition des dernières forces allemandes. Le général a prononcé place de la Concorde un discours dans lequel il a dit en conclusion : « La guerre, l'unité, la grandeur, voilà notre programme. Je n'ai qu'à vous regarder tous pour savoir de la manière la plus certaine que c'est celui de tous les Français. Par conséquent, marchons ! »

Le lendemain, le général de Gaulle s'est incliné sur la tombe du Soldat inconnu. Il a ensuite descendu les Champs-Élysées à pied, au milieu d'une foule comme Paris n'en avait encore jamais vue. Le général de Gaulle se rendit ensuite à Notre-Dame pour assister à un « Te Deum ». Au moment où il pénétrait dans la cathédrale des coups de feu éclataient, qui n'atteignirent pas le général, mais firent quelques blessés.

Le soir de cette mémorable journée, la Luftwaffe a bombardé sauvagement plusieurs quartiers de Paris, les 13<sup>e</sup>, 17<sup>e</sup> et 18<sup>e</sup> arrondissements. Elle renouela son attaque une deuxième fois dans la nuit et dans la matinée, atteignant le quartier latin, la gare de l'Est et le bois de Boulogne.

Le général Eisenhower et les chefs militaires alliés ont rendu visite au général Koenig et des troupes américaines de l'armée du général Bradley ont défilé sur les Champs-Élysées, sous les acclamations des Parisiens.

La presse de la Résistance, « Libération », « Combat » et « Le Front National », etc., paraît légalement, tandis que « l'Aube », le « Figaro » et le « Populaire » ont repris leur publication.

Après un voyage dans le Midi, le général de Gaulle est rentré à Paris mardi 29 août et s'est entretenu longuement avec M. Georges Bidault, président du Conseil National de la Résistance. Le même soir, le général de Gaulle s'est adressé par radio au peuple de France.

Il a dit pour commencer la joie suscitée dans le monde entier par la libération de Paris et a rendu hommage à tous ceux qui en France ou hors de France ont participé directement ou indirectement à cette grande victoire. Il a ensuite proclamé : « Le peuple français, uni dans la victoire, a décidé de satisfaire aux deux conditions sans lesquelles on ne fait rien de grand : ordre et labour ».

*J. Berguer*

## Aux Comités locaux de Libération des Communes et des Cantons de l'arrondissement de Villefranche

Dès ce premier numéro du « Villefrancois Libéré », il est de notre devoir de remercier les ardents patriotes qui nous ont accordé leur confiance et leur aide efficace pour organiser dans chaque commune le Comité de Libération.

Aujourd'hui, tous ces Comités locaux sont formés dans l'union. Certains ont déjà accompli une part de leur tâche, d'autres sont venus nous témoigner leur volonté d'action pour l'intérêt de tous. Aussi nous résumons ci-dessous les directives du Comité National de la Libération qui doivent être appliquées avec sagesse mais sans faiblesse.

1° Organiser une Milice patriotique pour assurer l'ordre public, maintenir l'union entre les civils et l'armée nouvelle.

2° Faire l'épuration administrative et préparer l'administration communale en nous communiquant rapidement des rapports justifiés et précis sans partialité.

3° Avec l'aide des maquis pourchasser les trafiquants du marché noir.

4° Faciliter le ravitaillement de l'armée nouvelle en exigeant une juste répartition des diverses impositions. Constituer des stocks pour le ravitaillement général de la population des villes.

5° Faire appliquer et respecter les décisions du Gouvernement provisoire de la République.

Faute de moyens de communication, il n'est pas possible pour le moment au Comité de Libération d'arrondissement de Villefranche de prendre contact auprès de chaque Comité local de Libération.

Cependant, il est nécessaire que des explications soient fournies sur le rôle des Comités de Libération.

En conséquence, nous invitons chaque Comité local à assister à la réunion d'information qui aura lieu dimanche 3 septembre, à 17 heures, légale, salle de l'Agriculture, boulevard de la Douve, à Villefranche.

## Revue de la Presse

Une des physiologies les plus caractéristiques de la Libération Nationale c'est la disparition complète de l'ancienne presse. Dans le monde moderne la presse tient un rôle si important que la Résistance Française veut la mettre au service de tous et non des seuls intérêts particuliers.

Nous donnerons ici un aperçu des nouveaux journaux qui ont surgi partout, et qui continuent l'œuvre de redressement national.

## Nouvelles Locales

### Création d'un ouvroir populaire d'aide au maquis

Toutes les jeunes filles de Villefranche qui travaillent sont invitées à venir à l'ouvroir d'aide au maquis (tricotage, raccommodage, etc.) qui se tiendra le soir, après le travail, dans la salle du Secours national, rue Marcellin-Fabre.

Ce sont des jeunes travailleuses comme elles qui ont pris cette initiative, et ce sont elles qui lancent cet appel.

Aucune ne voudra refuser un peu de son temps et de son travail pour aider les F. F. I. (Ois et Prévinières) et hâter de cette manière l'heure de la victoire et de la paix.

TOUTES assisteront à la réunion qui se tiendra le mardi 5 septembre, à 20 h. 45, dans la salle du Secours national, rue Marcellin-Fabre, pour organiser les heures et jours de travail suivant les possibilités de chacune.

### RÉOUVERTURE DU "Cinéma VOX"

Le Comité de Libération de Villefranche-de-Rouergue et les chefs des formations militaires informent la population qu'à l'occasion de la réouverture du CINEMA VOX, en accord avec la direction de celui-ci, la recette INTEGRALE des trois premières représentations sera versée au fonds de secours en faveur des familles des Villefrancois tombés victimes de la barbarie allemande dans les combats pour la libération.

### SEANCES :

SAMEDI 2 septembre, à 20 h. 30.  
DIMANCHE 3, matinée à 15 heures, soirée à 20 h. 30.

Paroisse Saint-Augustin. — Demain dimanche 3 septembre, solennité de St-Augustin, patron de la paroisse.

A 10 heures, messe solennelle, plus spécialement réservée aux hommes.

Allocation de circonstance.  
Le soir, à 8 h. 30 : vêpres, panégyrique de St-Augustin par M. l'abbé Bras, supérieur de l'Institution St-Joseph. Salut solennel.

Les chants traditionnels seront exécutés par la chorale.

Musée Urbain Cabrol. — Le Musée Urbain Cabrol sera ouvert au public ce dimanche 3 septembre, de 14 heures à 18 heures.

Mme et M. Albert Maurel; Mme et M. Roger Maurel et leur fils; Mme veuve Simone Debar; Monsieur André Maurel; Mesdemoiselles Jane, Claude, Antoinette et Nicole Maurel; Mme veuve Baptiste Maurel; Mme et M. Louis Maurel et leurs enfants; les familles Petitbou, Aupick, Derivière, Dalet, Segonds, Souyri, parents et alliés remercient les nombreuses personnes qui leur ont témoigné de la sympathie et principalement celles qui ont offert des fleurs pour la neuvaïne de

Monsieur Robert MAUREL

M. et Mme Marcellin Falippou; M. Marcel Falippou, Mlle Marie-Thérèse Falippou; les familles Aymond, Guibert, Puéchaultre, Boutonnet, Galan, Gasc, Andurand, parents et alliés adressent leurs remerciements émus aux nombreuses personnes qui ont pris part à leur deuil, à l'occasion du service de neuvaïne de leur regretté fils

Paul FALIPPOU

et particulièrement ceux qui ont offert fleurs et couronnes.

Les familles Albouy, Marty, Vinel, Allemand, Pomié et alliées, remercient les nombreuses personnes qui ont assisté aux obsèques de

Monsieur Jean-Baptiste ALBOUY, et tous ceux qui leur ont témoigné leur sympathie.

Le service de neuvaïne aura lieu le 7 septembre, à Septfonds-de-Villeneuve.

Trouvés : une broche (la réclamer chez Mme Lasfargue, avenue Etienne-Soulié); — un livre intitulé « Rouergue » (le réclamer chez M. Gasc, coiffeur, rue Marcellin-Fabre).

GARDE DES VOIES FERRÉES. — L'indemnité pour la période du 1er mai au 3 juillet 1944 sera payée à la perception de Martiel les 5 et 6 septembre 1944.

## APPEL aux Consommateurs

### CONSOMMATEURS

Faites tous vos achats aux prix taxés.

Ne pratiquez pas la surenchère.

### Chez les Commerçants :

Avant de payer, consultez le tableau d'affichage.

### Sur les Marchés :

Exigez la vente aux prix publiés dans la presse.

## Société TUILACABANE

Société anonyme au capital de 2.200.000 francs

Siège social :

Puy-Blanc, commune de Cambes (Lot)

R. C. Figeac N° 4828

Assemblée générale extraordinaire

### CONVOCAION

Messieurs les actionnaires anciens, et les souscripteurs d'actions nouvelles de la Société « Tuilacabane », Société anonyme au capital de 2.200.000 francs, dont le siège social est à Puy-Blanc, commune de Cambes (Lot), sont convoqués en Assemblée générale extraordinaire pour le 15 septembre 1944, à onze heures, à l'hôtel David allée Victor-Hugo, à Figeac, à l'effet de délibérer sur les questions à l'ordre du jour suivant :

#### ORDRE DU JOUR :

1° Vérification et reconnaissance de la sincérité de la déclaration notariée de souscription et de versement, relative à l'augmentation du capital social décidée par l'Assemblée générale extraordinaire du 29 avril 1944.

2° Modifications à apporter aux statuts comme conséquence de cette augmentation.

3° Questions diverses.  
Conformément à la loi du 15 avril 1935, le texte des résolutions proposées à l'Assemblée sera tenu à la disposition des actionnaires, au Siège social, pendant les 15 jours précédant l'Assemblée.

Tous les actionnaires peuvent prendre part à l'Assemblée dans les conditions fixées par l'article 33 des statuts.

Le Conseil d'Administration.

Etude de M<sup>e</sup> ANDRIEU, notaire à Villefranche-de-Rouergue

### FONDS DE COMMERCE

Suivant acte reçu par Maître Andrieu, notaire à Villefranche le sept août mil neuf cent quarante-quatre, enregistré à Villefranche le seize août, volume 561, folio 98, numéro 704.

Madame Pons Marthe-Gabrielle, commerçante, épouse séparée de corps de M. Eugène Lagarde, demeurant à Villefranche, cour de la Gare.

A vendu à Monsieur Margotin Maurice, marchand forain, demeurant audit Villefranche, arcades Reynés.

Le fonds de commerce de café et hôtel meublé, exploité par Madame Lagarde, à Villefranche-de-Rouergue, rue Solecroup et Cour de la gare, connu sous le nom de : « Café-Hôtel d'Orléans ».

Les oppositions, s'il y a lieu, sont reçues jusqu'au vingtième jour après la seconde publication à Villefranche en l'étude de Maître Andrieu, notaire.

Pour première insertion,

## PETITES ANNONCES

### OFFRES D'EMPLOIS

**Berger** est demandé à l'année pour garder vaches. S'adresser M. Lacombe, Cazelles, par Labastide-Pévère.

**Ouvrier** agricole est demandé. S'adresser au journal

**On demande** jeune fille pour ménage ou bonne. S'adresser au journal.

**Bonne** d'un certain âge est demandée pour faire ménage et cuisine à un homme seul et amputé. S'adresser à M. Vernhes, Vironcel, par Lanuéjols.

**Bonne** sérieuse est demandée. S'adresser Viguié Pierre, promenade St-Jean.

**Société** Hardy-Capitaine, demande ouvrier sérieux pour l'estampage.

### DEMANDES D'EMPLOIS

**Raccommodeuse** irait en journée. S'adresser au journal.

**Femme** prendrait linge à laver chez elle. S'adresser au journal.

**Jeune** homme, 17 ans, ayant brevet, demande place bureau. S'adresser au journal.

### OCCASIONS

**A vendre** un lit bois avec sommier, pour une personne, 4, rue Montlauzeur.

**A vendre** lit avec sommier, table de nuit, armoire lingerie. S'adresser au journal.

**Couturières :** Magnifique miroir pieds roulant, pour salon d'essayage, à vendre. S'adresser au journal.

**Poste T. S. F.** toutes ondes, état neuf, à vendre. S'adresser au journal.

**50 bouteilles** à vendre. S'adres. au journal.

**Vélo** à vendre. S'adresser au journal.

### AVIS DIVERS

**Pour** vos cartes d'identité, livraison en 10 minutes. Ouvert tous les jours. Original-Photo, promenade St-Jean.

**A louer** ensemble ou séparément très fleuse marque Merlin, un trieur Marot n° 5, locomobile 6 C.V. S'adresser Palis à Lacombe de St-Remy.

poser ses états de service de «résistant». Quelles actions d'éclat, quels tours joués aux Allemands et aux Miliciens! Moi qui ai connu à peu près tous les chefs résistants de Toulouse, j'en avais le souffle coupé.

«Cela vous amuse peut-être. Cependant il y a un aspect sérieux: Les résistants, les Vrais, risquent d'être submergés par les éternelles girouettes qui sont maintenant d'héroïques soldats de la Résistance. Et comme de très «gros intérêts» sont en jeu «les représentants» des «intéressés» vont essayer de «nous déborder pour nous ravir notre victoire».

«En face de ce danger, camarades résistants, il faut «plus de courage et d'énergie» que nous n'en avons montré contre les nazis».

Le même journal mentionne l'arrestation de 8 collaborateurs notoires:

Jérôme Careopino, ancien ministre vichyste de l'Education nationale; Stéphane Lauzanne, rédacteur en chef du «Matin»; Sacha Guitry, auteur et acteur; le général d'Héricault, secrétaire général de la Loterie Nationale; Bouffet, préfet vichyste de la Seine; Pierre Tettinger, président du Conseil municipal de Paris; Bussières, ancien préfet de police vichyste; Fériet de Féral, secrétaire général de la Préfecture.

Le «Patriote du Sud-Ouest» donne la liste suivante:

M. de Boussac, le trop fameux minotier; Roger Dévignes, rédacteur de certains éditoriaux misérables de la «Dépêche»; toute la brigade spéciale de l'intendant Marty, qui était chargée de rechercher et d'arrêter les membres de la Résistance et de les soumettre à la torture.

Nous relevons encore dans le «Patriote» ces intéressants passages:

«Jadis une catastrophe de chemin de fer était suivie de l'une des deux sanctions suivantes: l'on arrêtait la garde-barrière ou bien le lampiste... Nous demandons que l'on n'arrête pas, que l'on ne fusille pas que les lampistes ou les garde-barrières. La Justice, nous ne réclamons pas autre chose. Mais toute la Justice. Non seulement «celle qui frappe les petits», mais la Justice qui frappe dur, «la Justice qui frappe haut».

## Commission d'achat n° 1 Folres et réceptions de la semaine

Lundi 4, Vabre-Tizac, foire.  
Mercredi 6, La Salvétat, foire.  
Jeudi 7, Martiel, réception.  
Vendredi 8, Rieupeyroux, réception.  
Samedi 9, Lacapelle-Bleys, réception.  
Lundi 11, Villefranche, réception.

## MONTBAZENS

La Commission d'achat d'Aubin organise le 6 septembre à 10 h. (légale) une réception à laquelle les propriétaires pourront amener les bovins, veaux et moutons de boucherie.

pour les jours de dix heures au matin, du vendredi 1<sup>er</sup> septembre au dimanche 10 septembre inclus.



**La Société Hardy-Capitaine** informe les ouvriers de ses usines de Villefranche, actuellement mobilisés dans les F. F. I., qu'une allocation journalière de 5<sup>fr.</sup> leur sera versée par la Société à partir du jour de leur mobilisation.

Les intéressés ou leurs ayants droit sont priés de se présenter aux bureaux de l'usine.

## ETAT CIVIL

### NAISSANCES

Francis-Jean-Louis Saurel, fils d'Albert-Roland Villars Saurel, agriculteur, et de Léa-Rosa Loupias, rue Mailhes.

Michel-Charles Georges Bleux, fils de René-Charles Bleux, employé de préfecture, et de Suzanne-Andrée-Georgette Combettes, rue Bories.

Joseph Borrel, fils de Joseph-Raphaël-Antoine Borrel, jardinier, et d'Anna-Louise Lopez, avenue Caylet.

Anne-Marie-Jeanne Calvignac, fille de Sylvain-Casimir Calvignac, et d'Hélène-Célestine Bergougnon, rue Pomarols.

Jacques-Jean-Marcel Cibulka, fils de Charles-Albert Cibulka, ingénieur, et de Jacqueline-Pauline Gœury, avenue Vincent-Cibiel.

### PUBLICATION de MARIAGE

Maurice Picard, représentant, à Madragues (Corrèze), et Fleurette Kowarsky, étudiante en médecine, à Villefranche.

### PHARMACIE DE SERVICE

Pharmacie BERNADOU, Tél. 42.

Mlle MARLIER, pédicure diplômée,  
10, rue Prestat, Villefranche.

### AVIS DE NAISSANCE

Marie-France Cibulka a le plaisir de faire part de la naissance de son petit frère JACQUES.

### REMERCIEMENTS

Les familles Roux et Nicolas remercient bien sincèrement les personnes qui ont bien voulu assister à la neuvaïne de

Monsieur Marcel ROUX

décédé à Paris le 11 juillet 1944.

Les familles Longuet, Imbert, Méy, Mercadier, Cournéde, Mayan, Verdeil, Marty, parents et alliés, remercient bien sincèrement les personnes qui ont assisté aux obsèques de

Madame Héliène MEY,  
veuve IMBERT,

et particulièrement celles qui ont offert des fleurs.

néral pour l'approvisionnement d'un ravitaillement plus égalitaire, à un prix abordable pour tous:

A punir les profiteurs sans scrupule;

A tuer le marché noir.

### Congé annuel

La photo MANENS sera fermée du 3 au 18 septembre inclus.

## CE QU'IL FAUT SAVOIR

### Interdiction

#### des achats directs à la ferme

Pour mettre un terme au MARCHÉ NOIR, tout achat direct à la ferme est interdit.

Les PRODUCTEURS sont invités, après avoir satisfait à leurs impositions, A VENDRE, COMME PAR LE PASSÉ, SUR LES MARCHÉS, aux prix fixés, tous les produits dont ils peuvent disposer.

Les Comités de Libération communaux, les Milices patriotiques sont chargés de l'exécution de cette décision dont toute infraction sera impitoyablement sanctionnée.

Le Comité de Libération de l'Arrondissement de Villefranche-de-Rouergue.

### Circulation des Véhicules automobiles

Par décision du commandant départemental des F. F. I. et en application de l'arrêté de M. le Préfet de l'Aveyron en date du 21 août, tous les véhicules automobiles sont réquisitionnés et bloqués au garage.

Les véhicules utilitaires doivent être remis d'urgence en état de marche.

Tous les véhicules, même ceux déjà bloqués par une organisation quelconque, doivent être déclarés et faire l'objet d'un ordre de réquisition régulier délivré par les services de l'Intendance économique.

Les autorisations de circuler en usage jusqu'à ce jour sont annulées. En conséquence, les véhicules ne peuvent circuler que sous le couvert d'un ordre de mission ou d'une autorisation de circuler provisoire émanant du commandement militaire ou des services de l'Intendance.

Des autorisations définitives seront délivrées ultérieurement.

### Sanctions très sévères à l'égard des contrevenants.

Pour tous renseignements s'adresser au bureau le plus proche du subdivisionnaire des Ponts et Chaussées.

L'Intendant économique,  
Signé: HYGONNET.

fonds de commerce d'articles de fumeurs, exploité à Decazeville.

Pour seconde publication qui renouvelle celle parue dans le «Narrateur» du cinq août mil neuf cent quarante-quatre.

TOURTONDE.

### Le Gouvernement à Paris

Mercredi 30 août, Radio Alger a annoncé que le gouvernement provisoire de la République française avait quitté Alger pour s'installer à Paris.

### Prix de la Viande

	Bœuf	Veau	Mouton
Viande à rôtir			
sans os. . .	52.80	52.80	63.60
avec os. . .	44.	44.	53.
Viande à braiser			
sans os. . .	40.80	48.	51.60
avec os. . .	34.	40.	43.
Viande à bouillir	27.	32.	28.

Ces prix sont applicables immédiatement et annulent ceux précédemment publiés.

### Mesures prises par la S. N. C. F. en faveur des abonnés

En raison des difficultés actuelles, la S. N. C. F. accordera aux abonnés qui ne peuvent utiliser leur carte et la déposeront dans une gare, une détaxe au prorata du nombre de jours de dépôt, cette détaxe sera réglée au moment de la reprise de la carte par l'abonné ou, à défaut, à l'expiration de la validité de la carte.

Les abonnés titulaires d'une carte valable sur des parcours où la circulation est interrompue peuvent obtenir, en échange de la carte déposée, une autre carte valable sur un parcours moins étendu. Le montant de chacune de ces deux cartes sera évalué au prorata du nombre de jours d'utilisation.

### Horaire des trains

Toulouse	Villefranche	Capdenac
8 h. 40	11 h. 30	12 h. 30
14 h. 50	18 h.	19 h.
Capdenac	Villefranche	Toulouse
9 h. 43	10 h. 30	13 h. 30
15 h. 40	16 h. 30	19 h. 30

Ces horaires étant susceptibles de modifications se renseigner dans les gares.

M<sup>lle</sup> Jourdan 41, rue Marcellin-Fabre, sage-femme et infirmière, fait des gardes couches et gardes malades à domicile.

Suis acheteur cuisEUR à tubercules, ou simplement marmite en fonte marque Rosières n° 150. Faire offres et conditions au bureau du journal.

### LOCATIONS

A louer chambre garnie pour Monsieur seul. S'adr. au journal.

Dame seule louerait chambre garnie ou prendrait dame ou jeune fille en pension. S'adresser au journal.

### ANIMAUX

Veaux et vèles hollandaises, pure race, domaine de Marinié, Villeneuve-d'Aveyron.

Jeune chèvre, 15 mois, bonne laitière, à vendre. S'adress. au journal.

Chèvre un an, avec lait, à vendre. S'adresser Bouyssié, au Sol, Ste-Croix.

Furet à vendre. S'adresser au journal.

Bonne chèvre en lait à vendre. S'adresser au journal.

A vendre 2 jeunes bœufs rouges, dressés pour travail. S'adresser Lamanilève, aux Pesquiés.

Chèvre bonne laitière, 2 ans, à vendre. S'adresser Debons, agence postale, Ste-Croix (Aveyron).

Mule très bon état à vendre. S'adresser au journal.

Jument forte, pour tous travaux, à vendre. S'adress. au journal.

A vendre ou à échanger vache laitière contre taureau croisé charolais 20 mois. S'adresser Delbès, aux Cayroux Blancs, par Labastide-l'Evêque.

Furet à vendre. S'adresser Vinel, à l'Albenque, par Villeneuve.

3 brebils à vendre. Cadillac, à Teulières, par Sanvensa.

Bélier 5 à 6 mois, bonne qualité pesant 45kg., à vendre. S'adresser M. Gombert, fermier, chez M. Bouyssié, aux Soles de Ste-Croix.

U. A. F. N. — Permanence à la Pouponnière, dimanche 10 septembre, de 9 h. 30 à 11 heures. Les adhérentes à la Mutualité maternelle de Paris qui veulent renouveler leur cotisation pour 1944 voudront bien se présenter. De même les adhérentes ayant droit à la prime de natalité voudront bien apporter un bulletin de naissance afin d'obtenir le paiement de la prime.

Le Gérant: A. IZALGUIER.